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Chers adhérents, chères adhérentes,  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

changement climatique. Beaucoup de propositions et d’échanges ont eu lieu pendant la séance 

des amendements, des points de discorde sont apparus entre certaines régions, avec des 

échanges toujours bienveillants et constructifs pour tous. Au final un peu plus de 70 propositions 

sont ressorties de ce rapport d’orientation. Ce qui montre que même en aillant des points de 

discorde JA sait faire des consensus pour que tout le monde aille dans le même sens, c’est-à-dire 

garder notre diversité d’agriculture sur tout le territoire français et de donner envie au jeune de 

devenir, un jour, Agriculteur. 

La Fête des Jeunes Agriculteurs est un événement annuel et attendu par tous. Cette année le 

canton moteur pour l’organisation était le canton de Janzé. Une équipe soudée et plus que 

motivée a permis de relever le défi d’accueillir plus de 28 000 visiteurs sur les 2 jours. Pari plus 

que réussi car ces visiteurs sont venus à la rencontre du monde agricole Brétilien. Encore merci 

à tout le Comité d’Organisation, à nos salariées, Véronique, Lucille, Sophie et Mélina ainsi qu’à 

Anthony (élu référent FDL) pour avoir mené à bien cet événement Made in JA. 

Chez JA les festivités on connaît mais le travail syndical ne s’arrête pas pendant ce temps. Depuis 

plusieurs mois nous suivons le projet de modification du Schéma Directeur Régional des 

Exploitations Agricoles. Vaste dossier car il permettra d’orienter les autorisations d’exploiter 

demandées par les agriculteurs Bretons dans les années à venir. Beaucoup d’échanges ont eu 

lieu entre l’administration et la profession, avec la première version à des années lumières des 

positions JA sur l’installation. Après plusieurs réunions et des consensus de l’administration les 

choses ont évolué. Cependant le match n’est pas encore gagné, l’administration tient certaines 

positions que JA n’accepte pas. Des échanges vont avoir lieu d’ici la fin de l’année pour une 

validation et mise en place début d’année prochaine. 

C’est pour défendre des sujets importants comme le SDREA que nous avons besoin de vous, 

adhérents. 

 Vous êtes notre moteur, nous défendons les idées JA pour que demain des jeunes motivés 

continuent à s’installer et ainsi faire perdurer notre belle agriculture Bretonne. Montrer à nos 

voisins citadins et ruraux que nous travaillons en respectant le monde qui nous entoure est 

une chose importante.  

Le Co-Président de JA35 
Cyrille HERBERT 

 
 
 
 
 

Cyrille HERBERT~  
Co-président JA35 

 

2023, une année riche en émotion et en moment de partage 

pour le réseau JA et plus particulièrement pour l’Ille et Vilaine. 

Cette année nous avons relevé plusieurs défis pour la 

structure JA 35, le premier, et pas des moindres le congrès JA 

National. Le temps de 3 jours l’Ille et Vilaine et plus 

particulièrement St Malo ont accueilli pas moins de 600 JA de 

toute la France et des DOM-TOM. Le Congrès, un moment 

phare pour JA avec cette année un thème d’actualité, le  
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« Je me suis inscrit à cette formation grâce à mon canton JA qui en a fait la promotion lors d'une réunion, nous étions 4 personnes 

intéressées pour y participer. Étant salarié en ETA j'ai souhaité participer à cette formation pour découvrir les différentes 

organisations agricoles. L'aspect formation sur la prise de parole m'intéressait aussi car étant en contact avec des clients, il est très 

important de bien s'exprimer et de savoir répondre aux différentes interrogations.  
 

Les 4 journées sur la prise de parole, le fait d'être à l'aise à l'oral et média training ont été très bénéfiques pour ma part. En effet, 

j'ai appris à bien m'exprimer, savoir me positionner et avoir une attitude correcte pour être en position forte lors d'une prise de 

parole. Les différents exercices de mise en pratique ont vraiment permis de mettre en évidence tous les points négatifs. Étant en 

groupe chacun apprend des erreurs des autres, c'est une réelle force. J'ai énormément appris et apprécié c'est 4 jours de formation, 

c'est une expérience très enrichissante et qui est mise en pratique tous les jours.  
 

Les 3 autres journées de formation concernant les différents organismes agricoles ont eux aussi été très intéressantes. Les visites 

sont aussi des moments d'échange importants avec les acteurs majeurs du monde agricole. Nous avons rarement l'occasion de les 

aborder de cette manière, ce qui permet des échanges intéressants. 
 

Le voyage à Bruxelles, c'est l'aboutissement de la formation. Là aussi nous avons visité des lieux et rencontré des personnes qui ne 

sont pas accessibles en temps normal. Lors des visites, j'ai pu constater l'ampleur de l’Union Européenne et de la dimension agricole 

de celle-ci. La rencontre avec Mr DECERLE député européen et agriculteur a été très enrichissante. En effet chacun peut être acteur 

à son niveau et évoluer au fur et à mesure des années pour accéder à des postes à très haute responsabilité. Ce n'était pas une 

notion que j'avais avant cette rencontre.  

Le voyage à Bruxelles, c'est aussi la convivialité avec les collègues de formation. Les temps libres permettent de visiter la ville et 

quelques bars, sans oublier les bières Bruxelloises !!!  

 

C'est une formation riche en rencontres où l'on apprend énormément de choses sur ce qui nous entoure mais aussi 

sur nous mêmes avec les différentes thématiques proposées. 

Je recommande vivement cette formation qui est pour moi une ouverture sur le monde que je côtoie 

quotidiennement. » 

 

 ~ Brice DAVOINE ~ 
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Cette année, le traditionnel Forum Installation s’est 
déroulé chez Matthieu Gourdel, président des JA de 
Janzé, le mardi 19 septembre. Une centaine d’étudiants 
sont venus échanger avec les 23 partenaires (chambre 
d’agriculture, coopératives, centres de gestion, banques, 
MSA…) présents pour l’occasion. 
La journée s’est découpée en deux parties : des ateliers 
en groupe sur les étapes d’une installation et une partie 
forum pour apprendre à connaître les acteurs essentiels 
de la vie d’une exploitation. 
Les échanges ont été enrichissants pour tout le monde, 
autant pour les jeunes que pour les organismes qui ont 
compris les besoins de jeunes. 
Un grand merci à Matthieu Gourdel ainsi qu’à ses 
associés d’avoir accueilli le forum sur leur ferme et 
d’avoir ainsi participé grandement à la réussite de cet 
événement.  

 

 

  

FILIERE- INSTALLATION 

 

titre de la page Les 8 premiers mois de l’année 2023 ont été très favorables pour 
les éleveurs avec un prix moyen de 2,15€/kilo en augmentation 
de 37% par rapport à 2022. On peut espérer un maintien du prix 
pour attirer les jeunes générations à s’installer car bon nombre 
d’éleveurs se trouvent au-dessus de 50 ans. Cependant le marché 
du porc est en recul depuis maintenant deux mois avec une 
baisse de 20 centimes du prix de base qui se tient aujourd’hui à 
2,04€.  
Cette baisse s’explique notamment par l’inflation, une météo 
incertaine, des exportations limitées mais aussi de par nos 
voisins européens plus compétitifs que nous français. Les 
matières premières quant à elles sont également à la baisse 
notamment dû à un marché des céréales en net recul depuis 
plusieurs mois.  
L’inquiétude du syndicat se porte sur le départ d’un acteur 
majeur du Marché du Porc Breton (MPB), Bigard, qui a fait le 
choix de quitter celui-ci à la fin de l’été.  

CONJONCTURE PORC 

Cette situation mobilise le syndicat quant à l’importance du MPB qui permet à chaque éleveur d’avoir une 
référence de prix y compris pour ceux qui y sont déjà déconnectés. 
Une session porcine se tiendra le 28 et 30 Novembre dans le Finistère. 
 

~Aymeric Louapre~ 
Administrateur JA 35 

 

FORUM A L’INSTALLATION 
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Les couleurs de l’Ille et Vilaine ont 

été bien défendues lors des Terres 

De Jim à Cambrai. Vincent 

FANOUILLERE a fini 3eme sur le 

podium en planches Nicolas 

BAUDOIN 11 ème à plat au niveau 

championnat de France.   

Evan PINAULT de Tinténiac s’est 

qualifié 2eme pour le championnat 

d’Europe en 2025 pour 

l’Angleterre. 

 

TOURNOI DE FOOT 

Le tournoi de Foot des JA 2023 a été organisé par 

la structure locale de Tinténiac. 

10 équipes ont participé au tournoi le 17 juin 

dernier à St Domineuc. L’équipe du canton de 

Tinténiac a gagné le tournoi contre le canton de 

Bain de bretagne. Le repas de midi s’est déroulé en 

toute convivialité avec 100 couverts servis. 

~Rohan Pinault~ 
Président des JA de Tinténiac 

 

 

Après avoir passé 2 ans à JA35. Mélina termine son incroyable 

mission d’alternante en communication. Merci pour ton 

professionnalisme et ton dévouement   

Nous te souhaitons une bonne continuation !  

 

Sainte Colombe Cuvée Spéciale JA 

 

AU REVOIR MELINA 

Suite à la Fête de l’agriculture 

d’Amanlis, il reste quelques 

cartons de bières disponibles à la 

vente. 

Pour rappel il s'agît de carton de 6 

bouteilles en 75cl du brassin 

unique JA de Sainte Colombe à 25€ 

le carton.  

Merci de grouper vos commandes 

par canton et de remonter le 

volume souhaité à Célestin Colliot 

au 06 02 73 15 92. 

Félicitations à nos 

laboureurs 

 



    VIII 
  

 

 
  JA mag Octobre- Novembre-Décembre 2023 

 

  

Par situation professionnelle : 

15 % 15 % 

                           

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VIE DU RÉSEAU 

titre de la page 

 

 

Par production : 

6,01

30,07

34,19

5,67

23,37

CAP - BEP

BAC

BTS

Licence et plus

CS

Non renseigné

20,87

68,39

31,21

5,57

0,00

20,00

40,00

60,00

80,00

moins de 20
ans

21 ans- 30
ans

21 ans - 38
ans

plus de 38
ans

39,12

3,31

34,38

1,74

16,72

4,73

0,00 10,00 20,00 30,00 40,00 50,00

Agriculteur·trice

Porteur·euse de projet

Salarié·e

Autre

Etudiant·e

Non renseigné

76,21

4,03

8,06

4,84
6,85

Lait

Bovins
viande

Porc

Aviculture

Autre

15%

5 % 
 

85%

5 % 
 

Par niveau de formation : 

Par communauté de 

commune : 

Par tranche d’âge : 

634 Adhérentses JA 35 : qui êtes-vous ? 

 


